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12 млрд рублей 
достигла выручка 
от реализации продукции 
«Метафракс Кемикалс» 
за пять месяцев года

«ЭКономиКа преодолевает 
поСледСтвия пандемии»

В канун профессиональных 
праздников организаторы 
производства сверяют планы 
с достижениями, расставляют 
приоритеты в текущей и 
инвестиционной деятельности, 
в кадровой и социальной 
политике. В преддверии Дня 
химика гендиректор компании 
Владимир ДАУТ дал обширное 
интервью нашему изданию. 

– Владимир Александрович, с каки-
ми итогами работники предприятия 
встречают свой профессиональный 
праздник в условиях непрекращаю-
щейся пандемии?

– Да, к сожалению, пандемия корона-
вируса не ослабила натиск: население 
с тревогой ожидает третьей волны за-
болеваемости, о чем нас предупрежда-
ют инфекционисты. Но мы научились 
жить и работать в этих условиях. Мно-
гие переболели, обрели иммунитет, 
да и вакцинация набирает обороты, и 
острота ситуации немного снизилась. 
Возможно, поэтому с начала года за-
метно оживилась производственная 
активность и спрос на нашу продук-
цию на профильном рынке. Экономика 
преодолевает последствия пандемии.

Продолжение на стр. 6

в чиСле ведуЩиХ ХимдиСтрибЬюторов
По итогам прошлого года компания 
Metafrax Trading international (MFTi) 
заняла 97-е место в рейтинге миро-
вых химдистрибьюторов. Рейтинг 
журнала iCiS Chemical Business пред-
ставляет лидеров индустрии, оцени-
ваемых по себестоимости продаж.

MFTi впервые попала в этот пре-
стижный перечень в 2017 году. По 
сравнению с предыдущим периодом 
компания осталась в первой сотне 
в глобальном рейтинге, слегка сни-
зив позиции в ряде региональных 
рейтингов. Также компания впервые 

представлена в рейтинге по рынку 
Ближнего Востока и Африки.

По итогам 2020 года выручка компа-
нии от реализации продукции сни-
зилась на 36 млн долл. и составила 
148 млн долл. «Основной причиной 
снижения выручки стало значитель-
ное падение котировок на метанол 
в период жестких локдаунов 2020 
года. Объем продаж в натуральной 
величине составил 531 тыс. тонн», 

– комментирует трейдер Metafrax 
Trading international Василий Ми-
хайлов.
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М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П      День химика

Создаем новую иСторию побед 
Уважаемые работники «Метафракс Групп», дорогие ветераны компании, примите самые теплые поздравления  
с профессиональным праздником – Днем химика! 

Минувший год стал особым для группы «Метафракс», он многому нас научил, наделил уникальным опытом, сделал силь-
нее. Сегодня профессиональный праздник компания встречает с новыми трудовыми победами и производственными 
достижениями.  

В этом году мы планируем завершить строительно-монтажные работы на комплексе «Аммиак – карбамид – меламин» 
– самом масштабном в истории группы проекте. Параллельно с этим в Губахе начинаем возводить новые установки по 
производству формалина и параформа. Развиваем смольные площадки в Губахе, Орехово-Зуеве, Кремсе, вкладывая се-
рьезные инвестиции. 

Продукция группы компаний остается высококонкурентной благодаря своему качеству и строгому соответствию жест-
ким современным требованиям и экологическим стандартам. За этой репутацией стоит ежедневный упорный труд, пре-
данность профессии, серьезное отношение к делу каждого сотрудника нашей большой, мощной и профессиональной 
команды «Метафракс Групп».

От всего сердца благодарим наших ветеранов за фундамент, созданный много лет назад, и вклад в развитие и поддержку 
предприятия. Дорогие ветераны, делитесь своими знаниями, вашим бесценным опытом с молодыми работниками, кото-
рым уже в скором будущем предстоит создавать новую историю побед.

Уважаемые коллеги, ветераны, в наш общий профессиональный праздник примите пожелания доброго здоровья, сча-
стья, новых ярких успехов и достижений! Пусть каждый день будет наполнен радостью, плодотворной работой и прине-
сет множество планов, интересных проектов, стабильность и благополучие! С праздником, химики!

Армен ГАРСЛЯН, председатель совета директоров 
Владимир ДАУТ, генеральный директор

М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П      итоги

Объем капитальных вложений в основ-
ные средства и объекты незавершенного 
строительства (ОС и НЗС) составил 19,3 
млрд руб. Основные направления капи-
тальных вложений: строительство ком-
плекса «Аммиак – карбамид – меламин» 

– 14,9 млрд руб., строительство установки 
по производству параформальдегида – 
1,2 млрд руб., строительство установки по 
производству формалина – 1 млрд руб., 
и модернизация агрегата риформинга 
производства метанола – 0,3 млрд руб.

«Пандемия Covid-19 и экономический 
кризис 2020 года, естественно, сказались 

на финансовых показателях Группы», – 
комментирует председатель совета ди-
ректоров Армен Гарслян. По его словам, 
рыночная конъюнктура в первом полу-
годии менялась очень быстро. Самым 
сложным и неопределенным месяцем 
для всех компаний Группы стал апрель: 
«Мы действовали в крайне непростых 
условиях, уровень тревожности на рын-
ках был максимальным. Мы выстояли, 
вышли из сложившейся ситуации с наи-
меньшими потерями и стали сильнее. 
Компания продолжает развиваться, все 
начатые инвестиционные проекты нахо-
дятся в активной фазе».

Топ-менеджмент «Метафракс Групп» 
положительно оценивает перспек-
тивы бизнеса в 2021 году. Экспорт-
ные цены на основной продукт 
компании – метанол – растут девять 
месяцев подряд. Устойчивый рост с 
третьего квартала 2020 года фикси-
руется ежеквартально в среднем на 
25 %. Также эксперты отмечают уве-
личение спроса на производные ме-
танола – формалин, карбамид, КФК, 
карбамидные, меламиновые и дру-
гие смолы.

Кирилл ПЕРОВ

инвеСтиции 20 млрд рублей
«Метафракс Групп» подвел итоги работы за 2020 год. Выручка по МСФО составила 48,9 млрд рублей, По 
сравнению с 2019 годом этот показатель снизился на 10,4 %. Валовая прибыль составила 11,4 млрд руб. 
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День химика     М Е ТА Ф РА КС

Корпоративными награ-
дами по случаю профес-
сионального праздника 
награждены 126 сотруд-
ников компании «Мета-
фракс». Еще 17 работни-
ков удостоены Почетных 
грамот Губахинского го-
родского округа. 

«Если сравнивать текущие 
результаты с итогами соот-
ветствующего периода про-
шлого года, то практически 
по всем продуктам нам уда-
лось увеличить как произ-
водство, так и продажи. Вы-
пуска готовой продукции мы 
ожидаем на сумму свыше 
12 млрд рублей, – отметил 
Владимир Александро-
вич. – Цены на метанол сей-
час держатся на хорошем 
уровне, что позволяет нам 
успешно выстраивать нашу 
сбытовую политику».

Рассказывая об инвестици-
онных проектах компании, 
генеральный директор от-
метил, что работы ведутся 
рамках программы разви-
тия компании до 2025 года. 
«В этом году мы планируем 
завершить строительно-
монтажные работы на ком-
плексе АКМ. Также до конца 
года возведем установки 
по производству формали-
на и параформальдегида. С 
вводом этих производств 
внутренняя переработка 
метанола на нашей площад-
ке достигнет 450 тысяч тонн, 

– подчеркнул руководитель. 
– Продолжаем реконструк-
цию производства пента-
эритрита. В этом году запу-
стим узел экстракции, что 
позволит увеличить выпуск 
формиата натрия и пента-
эритрита и решить часть 
вопросов по качеству про-
дуктов. В ближайшее время 
примем решение по строи-
тельству второй установки 
по выпуску меламина».

Серьезные средства компа-
ния продолжит вкладывать 
и в реализацию экологиче-
ской программы. На произ-
водстве пентаэритрита пла-
нируется возвести установку 
утилизации стоков. «В этом 
году мы также планируем 
завершить строительные 
работы на очистных соору-
жениях комплекса АКМ», – 
добавил директор. 

Владимир Александрович 
поблагодарил коллектив про-
изводства метанола за добро-
совестный труд, поздравил с 
профессиональным празд-

ником, пожелал крепкого 
здоровья, счастья, семейного 
благополучия и новых про-
изводственных успехов. К по-
здравлениям генерального 
директора присоединилась 
председатель профсоюзной 
организации предприятия 
Людмила Красных.

По доброй традиции в канун 
профессионального празд-
ника, встречаясь с коллекти-
вами, руководители вруча-
ют корпоративные награды 
работникам, добившимся 
высоких показателей в тру-
де, проявившим активность 
и новаторство в работе. Под 
аплодисменты коллег Влади-
мир Александрович вручил 
Почетные грамоты и премии 
начальнику смены Евгению 
Уманскому, главному специ-
алисту по АСУТП Дмитрию 

Коцюбе, аппаратчикам Ан-
дрею Кострову и Валерию 
Рогалеву. Благодарностей 
и премий также удостоены 
аппаратчик конверсии Алек-
сей Хазеев и  слесарь-сантех-
ник Антон Батанцев. Почет-
ной грамотой Губахинского 
городского округа награжде-
ны начальник смены Леонид 
Филимонов и аппаратчик 
синтеза Евгений Меренков.   

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора

проФеССионалЬнЫе наградЫ
Традиционная серия встреч руководителей «Метафракса» с коллективами структурных подразделений 
накануне профессионального праздника – Дня химика началась с производства метанола. 24 мая 
здесь побывал генеральный директор компании Владимир Даут. Он поделился с работниками 
производственно-экономическими результатами деятельности предприятия за первые пять месяцев 
года, рассказал об основных направлениях кадровой и социальной политики, раскрыл этапы 
реализации инвестиционной программы.

Генеральный директор компании «Метафракс» Владимир ДАУТ награждает Почет-
ной грамотой Губахинского городского округа аппаратчика синтеза производства 
метанола Евгения МЕРЕНКОВА

Накануне Дня химика с коллективами структурных подраз-
делений компании также встретились первый заместитель 
генерального директора Виктор Майер, технический дирек-
тор Александр Вдовин, коммерческий директор Андрей Да-
выдов и заместитель гендиректора по персоналу и социаль-
ным вопросам Рашид Шакиров.
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М Е ТА Ф РА КС      официально

В рабочую группу, при-
бывшую в Губаху, вошли 
заместитель председателя 
правления банка Алексей 
Белоус, управляющий За-
падно-Уральским филиалом 
Александр Зарубей, руко-
водители дирекций: нефте-
газопереработки, химии и 
минудобрений – Вячеслав 
Охотин и энергетики и не-
фтегазопереработки – Алек-
сандр Силкин, проектный 
аналитик Мария Галушкина. 
Гостей встретили глава сове-
та директоров «Метафракса» 
Армен Гарслян, гендирек-
тор Владимир Даут, член 
совета директоров Наталья 
Старцева и заместитель ген-
директора – директор по фи-
нансам и экономике Елена 
Ветлужских. 

В хОДЕ ОФициАЛьНОй 
ВСТРЕчи партнеры про-
анализировали ключевые 
этапы реализации проек-
та, уточнили объемы пред-
стоящих и уже начавшихся 
пусконаладочных работ на 
комплексе, ставшем самым 
масштабным инвестицион-
ным проектом в деятельно-
сти компании. Начальник 
строительства Александр 
Усынин сообщил гостям, что 
численность задействован-
ного персонала достигла 
1146 человек. В том числе 
генподрядчиком зоны oSBL 

– компанией «НИИК» при-
влечено 258 работников, 
вторым генподрядчиком, 
по зоне iSBL, – компани-
ей «УЭС» – 622 специалиста 
разного уровня. Компания 
Stellar Construction задей-
ствовала 266 человек. 

НА ТЕКУщЕМ эТАПЕ стро-
ительства средний процент 
прогресса оценен в 90 %. 

Отмечена, в частности, сто-
процентная готовность пу-
скового котла для получения 
пара и почти на 90 % готов-
ность к пуску всех установок 
зоны iSBL. Датой заверше-
ния работ в этой зоне назван 
ноябрь текущего года. До-
кладчик подчеркнул стопро-
центную готовность главной 
понизительной подстанции 
в зоне oSBL и почти стопро-
центную готовность всех 
вспомогательных подстан-
ций. Завершенность уста-
новки очистки стоков оцене-
на в 73 %, и датой окончания 
работ на этом важном узле 
назван сентябрь текущего 
года. Практически готов во-
дооборотный цикл и склад-
ское хозяйство, полностью 
выстроен и оснащен всем 
необходимым администра-
тивный корпус, в сентябре 
будет полностью благоустро-
ена территория комплекса. 

МАСшТАбы УжЕ ВыПОЛ-
НЕННых РАбОТ по всем 
объектам весьма значитель-
ны. Так, по словам Алек-
сандра Юрьевича, уложено  
61 тыс. 482 кубометра моно-
литного железобетона (99 %  
от планового объема), смон-
тировано более 25 тыс. тонн 
металлоконструкций (так-
же 99 % от плана). Сэнд-
вич-панелей смонтировано  
69 тыс. 459 квадратных ме-
тров – почти 100 % от плано-
вого объема. Установлено 
более 74 % кабельных лот-
ков – свыше 187 километров, 
а кабельной продукции уло-
жено более полутора тысяч 
километров, или 71 % от пла-
на. Объем монтажа техно-
логических трубопроводов 
оценен в 83 %.

В ходе специально ор-
ганизованной поездки 
по стройплощадке гости 

оценили масштабы возве-
дения. Обзорную экскур-
сию с раскрытием статуса 
строительно-монтажных 
работ по каждому из воз-
водимых объектов провел 
Александр Усынин. Ди-
ректор строящегося заво-
да Александр Лысов про-
комментировал состояние 
объектов, уже вошедших в 
стадию пусконаладочных 
работ. 

ПРЕДСТАВиТЕЛи бАНКА в 
беседе с руководством ком-
пании высоко оценили сте-
пень готовности комплекса, 
отметив социально-эконо-
мическую значимость про-
екта для города и региона, и 
пожелали успехов в строи-
тельстве и сдаче комплекса 
в эксплуатацию.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

ФинанСовЫй партнер  
оценил Ход СтроителЬСтва
Представительная делегация ведущих специалистов и руководящего состава АО «Газпромбанк» 
посетила компанию с рабочим визитом. Во время экскурсии гости побывали на стройплощадке  
и оценили ход строительства комплекса АКМ, возводимого при финансовой поддержке банка.
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официально     М Е ТА Ф РА КС  Т Р Е й Д и Н Г

За последние полгода на рынках мета-
нола и его производных в России и за 
рубежом наблюдается устойчивый по-
ложительный тренд. По мнению Олега 
Мамаева, это обусловлено рядом объ-
ективных причин, и в том числе – дей-
ствиями государств по обеспечению 
продовольственной безопасности.

«В последние годы, до начала панде-
мии Covid-19, основная модель разви-
тых стран в данной сфере – это наличие 
минимальных складских остатков про-
дуктов и сырья, в том числе и продук-
тов питания. В ситуации с возникшими 
в результате пандемии локдаунами с 
непредсказуемыми закрытиями гра-
ниц государства пошли на то, чтобы су-
щественно увеличить запасы, прежде 
всего – продовольствия», – пояснил он.

УВЕЛичЕНиЕ зАКУПОК продоволь-
ствия и запрос на повышение урожай-
ности сельскохозяйственных культур 
привели к повышению цен по всему 
спектру продуктов химической про-
мышленности, связанных с мине-
ральными удобрениями. Подобная 
ситуация сложилась и с ценами на 
нефтепродукты, которые также растут, 

несмотря на возникающие локдауны. 
Это также связано с пополнением раз-
витыми странами своих госрезервов. 
Еще одним фактором, влияющим на 
повышение цен, стал резкий ажиотаж 
потребления стройматериалов. 

Таким образом аналогичный положи-
тельный тренд сложился и на продукты, 
производимые из метанола: формалин, 
карбамид, КФК, карбамидные, мелами-
новые и другие смолы. Это не могло не 
сказаться на ценах на химические про-
дукты и на внутрироссийском рынке.

«Как правило, все крупные производи-
тели и потребители формируют цены 
на основе формулы, привязанной к ин-
дикаторам рынков, в частности, Роттер-
дама, – отметил Олег Мамаев. – Россий-
ские производители – не исключение. В 
данном случае это привело к повыше-
нию внутрироссийских цен в рублевом 
эквиваленте. Производители обязаны 
исполнять ранее принятые обязатель-
ства как по международным контрак-
там, так и по контрактам внутри страны».

ПО СЛОВАМ ГЕНДиРЕКТОРА компании, 
прогноз по долгосрочному росту цен на 

метанол и его производные был дан ана-
литиками еще в конце прошлого года. По-
требители продукции «Метафракса» были 
с ним заблаговременно ознакомлены. 

«При этом мы остаемся верными на-
шим принципам ведения бизнеса: ра-
ботаем с партнерами индивидуально 
и вдолгую, стараемся при возникнове-
нии сложностей по возможности войти 
в их положение, обеспечить планомер-
ную загрузку мощностей. При резких 
скачках цен вступаем в переговорный 
процесс. В некоторых случаях, а каж-
дый из них требует отдельной глубокой 
проработки, вводим временный мора-
торий на резкое, ступенчатое повыше-
ние цен», – рассказал Олег Мамаев.

По материалам делового издания 
«РБК – Пермь» 

индивидуалЬнЫй и долгоСрочнЫй 
подХод
Генеральный директор ООО «Метафракс Трейдинг» Олег Мамаев 
прокомментировал ситуацию на мировых и внутрироссийском 
рынках метанола и его производных. 

раСширяем СотрудничеСтво
В Перми прошла XIII Международная конференция «Минеральные удобрения», участие в которой 
принял генеральный директор «Метадинеа Трейдинг» Олег Мамаев.
УчАСТНиКи ВСТРЕчи обсудили 
тенденции и перспективы развития 
мирового и российского рынка ми-
неральных удобрений, ценообразо-
вание на нем, биржевую торговлю, 
проекты цифровизации и меры госу-
дарственной поддержки отрасли.

ГЕНЕРАЛьНый ДиРЕКТОР «Мета-
фракс Трейдинг» отметил, что «Мета-
фракс Групп» является крупнейшим 
потребителем карбамида для про-
мышленного производства, поэтому 
любые изменения на рынке мине-
ральных удобрений тщательно отсле-
живаются и анализируются специ-

алистами. «Теперь для нас особенно 
важно держать «руку на пульсе», так 
как после запуска производства кар-
бамида на комплексе «Аммиак – кар-
бамид – меламин» (АКМ) в Губахе мы 
должны будем четко понимать, что 
происходит на этом рынке, чтобы про-
давать свою продукцию на основе 
объективной информации», – пояснил 
Олег Мамаев. 

ТОП-МЕНЕДжЕР подчеркнул, что «Ме-
тафракс Групп» приветствует прове-
дение конференций международного 
уровня в секторе минеральных удо-
брений на площадке Пермского края, 

который является крупнейшим субъек-
том России по производству как азот-
ных, так и калийных удобрений. 

«Благодаря участию в конференции 
мы получили возможность расшире-
ния деловых контактов. В частности, у 
нас состоялся продуктивный диалог с 
компанией «ФосАгро». Мы наметили 
перспективы расширения действу-
ющего сотрудничества и получили 
приглашение посетить предприятие 
для обмена опытом», – рассказал Олег 
Мамаев.

Максим ОБОРИН 
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Окончание. 
Начало на стр. 1

ГОВОРЯ Об иТОГАх, при-
веду ожидаемые результаты 
деятельности компании за 
пять месяцев года, но они 
близки к фактическим дан-
ным и по большинству ви-
дов продукции значительно 
превысят бюджетные пока-
затели. Так, товарной про-
дукции мы произведем на  
12 млрд 356 млн рублей. Объ-
ем производства метанола 
превысит 527 тыс. тонн, КФК 

– 81 тыс. тонн, формалина  
55 % – 107 тыс. тонн. Уротро-
пина произведем более  
15 тыс. тонн, а микронизиро-
ванного продукта – 561 тонну. 
Пентаэритрита выпустим 
более 10 тыс. тонн, микрони-
зированного пентаэритрита 

– 909 тонн. Уникального для 
России продукта – дипен-
таэритрита – произведем  
184 тонны. Больше плана 
произведем формиата на-
трия (более 5 тыс. тонн) и 
вторичных гранул (29 тонн). 

Оптимистично выглядят и 
ожидаемые результаты ре-
ализации продукции. Так, 
выручка от реализации про-
дукции, работ и услуг за 
пять месяцев достигнет 11 
млрд 998 млн рублей. Объ-
ем реализации готовой про-
дукции сотавит 11 млрд 811 
млн рублей. С начала года 
будет продано свыше 346 
тысяч тонн метанола, более  
81 тыс. тонн КФК, около  
40 тыс. тонн формалина 55 %,  
почти 15 тыс. тонн уротро-
пина, 591 тонну микрони-
зированного уротропина,  
10 тыс. тонн пентаэритрита, 
965 тонн микронизирован-
ного пентаэритрита. Реали-
зуем 204 тонны дипентаэри-
трита, 5 тыс. тонн формиата 
натрия, 317 тыс. тонн блоч-

ного полиамида, 29 тонн 
вторичных гранул. Доля экс-
порта в объеме продаж ожи-
даемо достигнет 44 % против 
46 % в прошлом году.

УСПЕшНО ПРОизВОДЯТ 
ПРОДУКциЮ и две дочер-
ние структуры – «Метади-
неа Россия» и «Метадинеа 
Австрия», суммарно име-
ющие мощности по произ-
водству синтетических смол 
на уровне 1 млн 20 тысяч 
тонн в год. По объему про-
изводства смол мы явля-
емся второй компанией в 
Европе и лидером в России. 
Только за январь – апрель 
выручка российской компа-
нии «Метадинеа» достигла  
5,7 млрд рублей, а объем вы-
пуска продукции превысил  
192 тыс. тонн. Действует и 
программа развития этих 
предприятий.

– Насколько эффективно 
воплощается инвестицион-
ная политика компании?

– бЕз РАзВиТиЯ НЕТ бУ-
ДУщЕГО. Мы это понимаем, 
поэтому в компании дей-
ствует стратегия развития 
до 2030 года, ее реализация, 
в том числе, зависит и от пу-
ска комплекса АКМ. Проект 
успешно реализуется, хотя 
и с отставанием от сроков 
по объективным причинам. 
Подрядчики привлекли к 
работам 1140 специалистов 
разного уровня и профиля. 
В этом году нам предстоит 
завершить все механиче-
ские работы. 

В частности, на 100 % завер-
шен пусковой котел для по-
лучения пара. Почти на 90 %  
готовы к пуску все уста-
новки в зоне iSBL, работы 
здесь завершатся к ноябрю 
этого года. На 100 % подго-

товлена к работе ГПП-3 в 
зоне oSBL и все вспомога-
тельные подстанции. Готов-
ность установки очистки 
стоков достигла 73 %, рабо-
ты на этом узле завершатся 
в сентябре. В конце мая за-
пустили компрессор азота 
для продувки цикла син-
теза аммиака и подготовки 
к загрузке катализатора. 
Практически готов водо- 
оборотный цикл и склад-
ское хозяйство, выстроен 
и оснащен всем необходи-
мым административный 
корпус, в июле начнутся 
работы по благоустрой-
ству территории комплек-
са. Осенью планируем пуск 
производства аммиака и 
установки выделения СО2. 
К концу года приступим и к 
пусконаладочным работам 
на установке карбамида.

Воплощаются контракты, 
заключенные с компанией 
GEA (ФРГ) на возведение 
агрегата параформа мощно-
стью 30 тысяч тонн продукта 
в год, и с норвежской ком-
панией dynea AS – на стро-
ительство третьей установки 
формалина на серебряном 
катализаторе для выпуска 
180 тысяч тонн 55 % продукта. 
Компания GEA разработала 
базовую документацию, по-
ставила материалы, обору-
дование и будет участвовать 
в пусконаладке. 

Агрегат КФ-3 возводит-
ся взамен выведенных из 
эксплуатации устаревших 
установок и будет обеспе-
чивать высококачествен-
ным сырьем производство 
параформа и действующие 
мощности компании «Мета-
динеа» для выпуска КФС с 
учетом перспективы их раз-
вития. В этом году заплани-
рован пуск обеих установок. 

В ДАННый МОМЕНТ компа-
ния является крупнейшим 
производителем метанола и 
его производных с объемом 
внутренней переработки 
350 тыс. тонн метанола в год 
в другие виды продукции. С 
выходом новых агрегатов на 
проектную мощность объ-
ем переработки метанола в 
продукты, имеющие более 
высокую маржинальную до-
ходность, только на Губахин-
ской площадке достигнет 
450 тыс. тонн в год. Мы за-
крепим лидерство в России 
и по этому показателю, явля-
ясь лидирующей компанией 
по ассортименту переработ-
ки.

– Какие задачи стоят перед 
коллективом компании на 
ближайшие месяцы?  

– В этом году мы завершим 
очередной этап реконструк-
ции производства пента-
эритрита и начнем пуск узла 
экстракции. Это новшество 
позволит нам повысить ка-
чество выпускаемой про-
дукции и увеличить выпуск 
формиата натрия. Продол-
жим работы по увеличению 
выпуска дипентаэритрита 
и наращиванию качества 
продукции, поскольку она 
стопроцентно отгружает-
ся на экспорт. Мы должны 
учитывать потребности за-
рубежных партнеров, нам 
предстоит удовлетворить 
их высокие требования по 
качеству. На всем постсо-
ветском пространстве толь-
ко «Метафракс» выпускает 
пентаэритрит, и все внедря-
емые новшества – это разра-
ботки наших специалистов. 

В этом году запустим в рабо-
ту установку термического 
обезвреживания промыш-
ленных стоков взамен уста-

«ЭКономиКа преодолевает  
поСледСтвия пандемии»
В преддверии Дня химика гендиректор компании Владимир ДАУТ дал обширное интервью нашему 
изданию. 
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ревшей установки, новые 
очистные сооружения на 
производстве АКМ и уста-
новку извлечения СО2 из 
дымовых газов производ-
ства метанола. Тем самым 
мы внесем вклад в дело со-
кращения выбросов пар-
никовых газов. Продолжив 
тему экологии, напомню, что 
компания планирует в бли-
жайшие три года затратить 
на решение актуальных эко-
логических вопросов более  
5 млрд рублей. Приступим 
мы и к реконструкции очист-
ных сооружений, которые, 
кстати, очищают не только 
стоки «Метафракса», но и 
всей Губахи. 

НЕСМОТРЯ НА ВЕСОМыЕ 
КАПВЛОжЕНиЯ, мы про-
должим реализацию и 
других инвестиционных 
проектов в рамках страте-
гии развития до 2030 года, 
оставаясь гарантом ста-
бильности для акционеров, 
партнеров и сотрудников. 
Благодаря упомянутым про-
ектам компания создаст не 
менее 500 рабочих мест для 
жителей Губахи и соседних 
округов.

– «Метафракс» имеет репу-
тацию компании с эффек-

тивной социальной поли-
тикой. Как она реализуется 
в условиях пандемии и ра-
стущих инвестиций в про-
изводство?

– Действительно, главное 
наше богатство – это люди. 
Несмотря на весомые кап-
вложения в развитие про-
изводства, социальная по-
литика не пострадает. В 
компании подписан кол-
лективный договор, в рам-
ках принятых на себя обя-
зательств мы и действуем. 
В конце года приступим к 
обсуждению и подписанию 
новой редакции этого до-
кумента. И мы уделяем осо-
бое внимание этому виду 
деятельности. В частности, 
работники имеют право 
на беспроцентную ссуду и 
скидки на приобретение 
жилья. Мы построили шесть 
9-этажных домов для сотруд-
ников. Напомню, в течение 
20 лет компания за свой счет 
возвела и заселила более  
60 тыс. кв. метров жилфонда. 
Из них только 43 тыс. кв. ме-
тров возведено в последние 
три года. Сдав под заселе-
ние упомянутые шесть до-
мов, мы решили проблему 
жилья на ближайшие годы 
для нашего персонала.

Мы продолжаем обучать 
будущий персонал в вузах 
по востребованным спе-
циальностям. Сегодня 160 
молодых человек набира-
ются знаний в различных 
вузах страны. Планируем 
и в этом году направить в 
вузы не менее 30 выпуск-
ников школ. По-прежнему 
УХТК является нашим ба-
зовым средним специаль-
ным учебным заведением, 
и компания вносит вклад 
в наращивание его мате-
риально-технической базы. 
Только в этом году мы вы-
делили на эти цели 11 млн 
рублей. Совместно с вла-
стями края изучаем вопрос 
строительства общежития 
для колледжа. Для местной 
и приехавшей на учебу мо-
лодежи в Губахе есть все, 
чтобы развивать спортив-
ные и творческие навыки: 
бассейны, лыжная и гор-
нолыжная базы, театр, му-
зыкальная школа. К слову, 
ни одна социальная ини-
циатива Губахи не нахо-
дит свое воплощение без 
финансового участия «Ме-
тафракса». Горожане и при-
езжие заметили, как пре-
ображается центральная 
улица Губахи. Наше финан-
совое участие в федераль-
ной программе развития 
малых городов свелось к 
оплате стоимости проекта 
по нашему городу. Это тоже 
немалые средства.

ОжиДАЕМАЯ СТОиМОСТь 
СОциАЛьНОГО ПАКЕТА 
для работников компании 
с начала года достигнет  
60 млн рублей. Средства на-
правлены на содержание 
социально-культурных объ-
ектов, на спортивно-массо-
вые мероприятия, общепит, 
медицинское страхование и 
на затраты по транспорту. 

К сожалению, введенные в 
крае ограничительные меры 
из-за пандемии не позволи-
ли нам в первом квартале 
проводить культурно-массо-
вые мероприятия. Но спор-
тивные акции мы организо-
вали, с января реализовано 

47 мероприятий. В их числе 
– спартакиады, фестиваль 
спортивных игр, открытые 
турниры. Наши спортсмены 
участвовали в первенствах, 
кубках и чемпионатах края 
по футболу, хоккею, тяже-
лой атлетике и другим ви-
дам спорта. Общие затраты 
на спорт за первый квартал 
превысили 2,3 млн рублей.

В этом году полисами ДМС 
обеспечены 2484 работника, 
и каждый из них прикреплен 
к губахинскому филиалу 
пермского центра «Фило-
софия красоты и здоровья». 
Работники поправляют здо-
ровье и в круглогодичном 
профилактории, оплачивая 
10 % от стоимости путевки. 
Один раз в два года работни-
ки проходят курс реабилита-
ции и восстановления здо-
ровья в санаториях России. 
Финансируем отдых детей 
в оздоровительных лагерях 
Прикамья и Краснодарско-
го края, в первом квартале 
на отдых детей уже выделе-
но 660 тыс. рублей. Только в 
этом году в профилактории 
по путевкам и курсовкам оз-
доровлено 166 работников и 
двадцать ветеранов. Сезон 
отдыха еще впереди, но с на-
чала года уже больше десят-
ка наших работников отдох-
нули на курортах Прикамья 
и Ставропольского края. 

ОТ иМЕНи ПРАВЛЕНиЯ 
КОМПАНии выражаю при-
знательность за плодотвор-
ный труд коллективу и вете-
ранам предприятия. Желаю 
коллегам производствен-
ных и личных успехов, вни-
мания родных, семейной 
гармонии и полноценного 
досуга. Крепкого здоровья, 
материального и духовного 
благополучия! Несмотря на 
сложности с учетом панде-
мии, компания продолжа-
ет наращивать мощности и 
укреплять социальную по-
литику. И мы гарантируем 
персоналу долгие годы ста-
бильной занятости. 

Интервью провел 
Сергей МАРИНЦЕВ
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Как сообщил главный инженер завода 
Николай Антоневич, пуск компрессо-
ра позволит приступить к очередному 
важному этапу пусконаладочных работ 
в зоне синтеза аммиака. Первое – будет 
проведена продувка коллектора азота 
до зоны А20 на первой террасе. Второе 

– состоится продувка циркуляционного 
контура синтеза аммиака. Это позво-
лит приступить к монтажу внутренних 
устройств и загрузке катализатора в 
реактор синтеза аммиака. А после при-
ема продувочных газов с производства 
метанола для получения чистого водо-
рода на установке короткоцикловой 
адсорбции (КЦА) последует запуск 
компрессоров и начнется этап получе-
ния готового продукта – аммиака. 

ГЛАВНый МЕхАНиК АКМ Владимир 
Будин дополнил Николая Михайлови-
ча: «Пуск компрессора позволит также 
подать азот и в системы сухих газовых 
уплотнений (СГУ) компрессоров титула 
1807. В июле мы планируем запустить 
и обкатать все четыре компрессора и 
вентилятор дымовых газов на участке 
их охлаждения».  

Основной функционал компрессора 
азота (установка А-16) – это обеспече-
ние сырьевым потоком – азотом для 
синтеза аммиака с азотно-кислород-
ной станции (АКС) предприятия. Вто-
рым сырьевым потоком станет чистый 
водород, поступающий с продувочны-
ми газами от производства метанола 
через установку КЦА. 

ПУСКУ КОМПРЕССОРА АзОТА пред-
шествовала предварительная пускона-
ладочная работа на протяжении пяти 
месяцев. В этот период состоялась 
маслопрокачка, подготовка системы 
водяного охлаждения, настройка кон-
трольно-измерительной аппаратуры 
и автоматики (КИПиА), подготовка к 
пуску и обкатка электродвигателя и 
многое другое по наладке вспомога-
тельных систем. 

СОбыТиЕ ПРиВЛЕКЛО ВНиМАНиЕ 
ведущих специалистов и руководите-
лей заинтересованных служб в зоне 
А16. Технологический персонал контро-
лировал работу маслостанции и герме-
тичность соединений трубопроводов 

на подаче смазочного масла к подшип-
никам двигателя. Более двадцати ин-
женерно-технических работников из 
отделов главного энергетика, главного 
прибориста и главного механика, а так-
же менеджеры компании «Казале Про-
ект» и наладчики компании «ТехИнно-
вации» 12 мая находились в состоянии 
готовности, разместившись в машин-
ном зале компрессии азота. 

В форме очного совещания замести-
тель руководителя по пусконаладке 
«Казале Проект» Артур Галиуллин уточ-
нил у руководителей служб готовность 
всех систем к пуску двигателя. Подго-
товку к пуску контролировали дирек-
тор завода АКМ Александр Лысов и 
главный инженер Николай Антоневич. 
Едва на локальной приборной панели 
управления зажглась зеленая лампа 
«Готовность к пуску», Артур дал разре-
шение на пуск, и ведущий энергетик 
Сергей Цинк в 15 часов 40 минут нажал 
кнопку «Пуск» (на фото). 

Передать ровный гул двигателя и не-
видимое глазу вращение приводного 
вала словами невозможно: ротор дви-
гателя вращается со скоростью 1490 
оборотов в минуту. Участники события 
поздравили друг друга с успешным пу-

ском мощного агрегата. Ровно через 
четыре часа успешной обкатки двига-
тель остановили.

В предшествующие пуску дни брига-
да слесарей ОРТО-2 ПОРОТЦ под ру-
ководством мастера Алексея Егорова 
выполнила центровку компрессора и 
двигателя, установив муфту, соединяю-
щую их приводные валы. Затем муфту 
закрыли защитным кожухом с учетом 
требований безопасности. 

ВОЛНУЮщАЯ АТМОСФЕРА вновь во-
царилась на площадке возле корпу-
са компрессии азота 21 мая в 14 часов. 
Состав присутствующих на пуске ком-
прессора почти не изменился. В от-
личие от 12 мая доступ в помещение 
компрессорной станции ограничили 
с учетом требований безопасности. На 
случай внезапного возгорания масла 
дежурный караул ПЧ-23 развернул ру-
кавную линию от автоцистерны до мас-
лостанции. 

В ТЕчЕНиЕ чЕТыРЕх чАСОВ велась 
напряженная работа по проверке сиг-
налов КИП от компрессора и электри-
ческих цепей от электродвигателя до 
РСУ ЦПУ. По всем выявленным неис-
правностям и ошибкам в цепях прямо 

СоСтоялСя пуСК КомпреССора азота
На строящемся комплексе АКМ произошло долгожданное и важное событие. Утром 22 мая состоялся 
пуск компрессора азота с последующей его обкаткой в течение 72 часов. 



9

хроника     КО М П Л Е КС  А КМ

Котел был запущен, однако основное 
динамическое оборудование – пита-
тельные насосы и вентилятор воздуха 

– с того момента работали на электро-
приводах. «Использование электро-
приводов происходит по резервной 
схеме, – пояснил технический дирек-
тор «Метафракса» Александр Вдовин. 

– Основными приводами являются па-
ровые турбины. Но их пуск до апреля 
этого года включительно так и не со-
стоялся, несмотря на приложенные 
усилия. Были выявлены технические 
сложности, связанные с повышенной 
вибрацией турбин». 

По словам Александра Вдовина, спе-
циалисты тщательно изучили проб-
лему вместе с вендором (компани-
ей-изготовителем) и лицензиаром 

– компанией Casale, посвятив проблеме 
около четырех месяцев. В конечном 
счете была выяснена причина, касаю-
щаяся парового привода вентилятора 
воздуха. Вендор пересмотрел в систе-
ме вибродиагностики количество дат-
чиков измерения и внес необходимые 
корректировки. Затем состоялось и 

изменение конфигурации на уровне  
КИПиА системы защиты котла. 

Наконец, 22 мая состоялось торже-
ственное событие – пуск турбины. С 
того момента вентилятор воздуха котла 
начал свою работу от основного паро-
вого привода. И по сей день вентиля-
тор работает в штатном режиме, заме-
чаний к работе турбины нет. 

«Этот факт тоже стал значимой вехой 
в деле строительства комплекса, – за-
явил Александр Вдовин. – Отныне все, 

что касается работы котла и обеспе-
чения воздухом, находится в штатном 
режиме, без каких-либо отклонений. 
Вибрация – в норме, температурные 
показатели самого вентилятора – тоже 
в норме. Все вопросы по этому важ-
ному узлу сняты: наладка проведена в 
полном объеме. Надежная, устойчивая 
работа котла будет определять надеж-
ность работы всего комплекса АКМ, 
поскольку паровая система является 
единой». 

Сергей МАРИНЦЕВ

в штатном режиме
Раскрывая тему работы 
пускового котла, который был 
запущен в октябре прошлого 
года, напомним, что агрегат 
весьма важен для работы 
будущего комплекса: он 
вырабатывает пар, который 
сегодня используется в 
подготовке к эксплуатации 
парового оборудования 

– паропроводов, турбин, 
приводов на компрессии и на 
водооборотном цикле. 

К основной динамике котла относится питательный насос и вентилятор воз-
духа. Основными приводами для них являются паровые турбины. Турбина 
вентилятора введена в эксплуатацию, однако на турбине насоса работы по ее 
отладке и подготовке к запуску еще продолжаются. Ожидают аналогичного за-
пуска еще две турбины на водооборотном цикле и две турбины на компрес-
сии аммиака. 

на месте проходило совещание под 
руководством ведущего инженера 
по наладке и испытаниям ООО «Те-
хИнновации» Павла Афанасенко. Ве-
дущий менеджер компании «Казале 
Проект» Шукла Кришна звонил кол-
легам в Японию – в офис компании-
изготовителя, и коллеги совместно 
решали проблемные вопросы. Дей-
ствиями технологического персонала 
руководили молодые технологи – за-
меститель начальника ЦПСПП Антон 
Парфенов и начальник отделения 
Александр Токтаров. За работой воз-
духоразделительной установки (ВРУ) 
во избежание резких скачков по рас-

ходу и давлению азота в момент пуска 
компрессора на ЦПУ АКС следил на-
чальник установки Владимир Казы-
мов. В 18 часов компрессор запустили. 
Но отработал он три минуты и был 
остановлен из-за формирования сиг-
нала противоаварийной автоматиче-
ской защиты на станции РСУ АСУТП в 
ЦПУ завода АКМ. 

Последовало выяснение причин 
остановки компрессора. После тща-
тельной проверки всех систем под 
руководством Антона Парфенова и 
Александра Токтарова утром 22 мая 
в присутствии упомянутых специали-

стов машинист Денис Белоногов на-
жал на локальной приборной панели 
кнопку «Пуск», запустив компрессор 
азота в работу для обкатки в течение 
72 часов. 

Когда готовился этот материал, ком-
прессор находился в работе. Это собы-
тие, по словам технического директора 
«Метафракса» Александра Вдовина, 
станет памятной вехой в деле стро-
ительства и пуска агрегата синтеза 
аммиака (установки А-20). Получение 
продукции на этой установке запла-
нировано на конец третьего квартала 
этого года. 
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В день 76-й годовщины Победы в Ве-
ликой Отечественной войне празд-
ничные мероприятия состоялись и 
в Губахе. Церемония возложения 
цветов в сквере Победы из-за пан-
демийных ограничений в этом году 
вновь прошла без ветеранов и мас-
сового участия жителей. Но с самого 
утра люди приходили к памятнику 
воинам-губахинцам, геройски погиб-
шим в годы войны, почтить память 
родных, павших на полях сражений, 
пропавших без вести, тех, кто ценой 
своей жизни отстоял наше право на 
жизнь.   

зНАМЯ ПОбЕДы вновь развевалось 
над мирным майским небом. Гордо 
и трепетно по скверу пронесли его 
губахинские кадеты – победители 
всероссийских и региональных со-
ревнований. Открыли торжественную 
церемонию возложения цветов и вен-
ков ветераны боевых действий в Аф-
ганистане и Чеченской Республике 
Анатолий Семенов, Андрей Торопов, 
Евгений Виноградов и Дмитрий Гу-
бенко, пронеся к памятнику гирлянду 
Славы. Возглавил шествие начальник 
отдела военного комиссариата по го-
родам Губахе и Гремячинску Владимир 
Завалишин.  

Участие в церемонии также приняли 
представители администрации Губа-
хинского округа, силовых ведомств и 
правоохранительных органов, депута-
ты местной Думы, представители уч-
реждений и предприятий города, вете-
ранских и общественных организаций, 
а также юнармейцы, кадеты и жители 
города.

ПО ДОбРОй ТРАДиции цветы к под-
ножию памятника солдатам войны воз-
ложили генеральный директор компа-
нии «Метафракс» Владимир Даут и его 
заместитель Рашид Шакиров (на фото), 
председатель профсоюзной организа-
ции предприятия Людмила Красных и 
Константин Поролло, помощник депу-
тата Законодательного Собрания края 
Армена Гарсляна.  

Яркие цветочные корзины, алые гвоз-
дики на плитах с именами умерших 

– дань безмерной благодарности и 
уважения мужеству и героизму фрон-
товиков и тружеников тыла. В торже-
ственной обстановке участники ме-
роприятия возложили цветы и венки 
к подножию монумента, отдали воин-
ские почести героям и почтили память 
павших минутой молчания. 

ПОСЛЕ цЕРЕМОНии возложения во 
Дворце культуры «Энергетик» для ве-
теранов, тружеников тыла и всех губа-
хинцев состоялся праздничный кон-
церт «О мире и любви». В фойе гостей 
встречали единороссы и молодогвар-
дейцы, вместе с поздравлениями вру-
чая праздничные открытки и георгиев-
ские ленточки.

СО СцЕНы ветеранов и всех губахин-
цев поздравили глава округа Николай 
Лазейкин, представители христиан-
ского и мусульманского сообществ, ру-
ководители компании «Метафракс». 

«Сегодня во всех уголках нашей не-
объятной Родины отмечается Вели-
кий праздник – День Победы. Чтобы 
добыть эту Победу, люди сражались в 
жестоких боях, работали в тылу. Велика 
роль жителей Кизеловского угольного 
бассейна в годы войны. Уголь в те вре-
мена был хлебом промышленности, 
и вклад тружеников Губахи, Кизела и 
Гремячинска в общую долгожданную 
Победу сложно переоценить. И мы, а 
также молодое поколение, знающие 

об ужасах той войны по книгам и вос-
поминаниям ветеранов, должны свято 
чтить этот праздник Победы, который 
позволил нам вот уже 76 лет жить в 
мире, – поблагодарил солдат Победы и 
тружеников тыла Владимир Даут. – Ува-
жаемые ветераны, живите долго, оста-
вайтесь для нас примером, помогайте 
молодежи воспитывать своих детей в 
духе патриотизма и любви к Родине! С 
праздником вас, дорогие ветераны, и 
низкий вам поклон за то, что вы делали 
и делаете для благосостояния нашей 
Родины!».

С видеопоздравлениями обратились 
к зрителям председатель совета ди-
ректоров Армен Гарслян и советник 
губернатора Пермского края Роман 
Водянов. А губахинские артисты по-
дарили землякам трогательные и про-
никновенные творческие номера. 

«К сожалению, с каждым годом в Губахе 
все меньше остается ветеранов войны, 
тружеников тыла, детей войны. Такие 
мероприятия – та нить, что связывает 
современное поколение с подлинной 
историей военных лет. Мы должны 
сохранить для последующих поколе-
ний воспоминания участников войны, 
рассказы тружеников тыла и «детей  
войны» во имя благодарной памяти по-
колению уходящему, во имя мирного 
будущего для поколений грядущих», – 
отметили участники праздника. 

Ольга ВОТИНЦЕВА  
Фото автора 

помните, прошу ваС, помните…
Есть даты, которые не просто 
отмечены в календаре, они 
высечены в сердцах. 9 мая 
1945 года навечно вошло в 
историю нашей страны как день 
триумфальной Победы нашего 
народа над фашизмом.
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«Мы восхищаемся мужеством, стой-
костью этих людей. Выстояв в годы 
войны, восстановив страну в годы 
послевоенной разрухи, они и по 
сей день не растеряли оптимизма и 
жизнелюбия. Было приятно видеть 
их улыбки, слушать их интересные 

СпаСибо вам за мирное небо!
В праздничные майские 
дни представители 
молодежной организации 
компании «Метафракс» 
поздравили ветеранов 
Великой Отечественной 
войны и тружеников тыла с 
праздником Победы. Адресные 
поздравления стали доброй 
традицией для наших 
волонтеров. Не изменяя ей, 
накануне 9 Мая они оправились 
к ветеранам, чтобы передать 
им от руководства компании 
самые теплые поздравления 
и пожелания, а также вручить 
продуктовые наборы и аптечные 
сертификаты. 

жизненные рассказы. Такие встречи 
всегда наполнены теплыми чувства-
ми. Здоровья и долгих лет жизни вам, 
дорогие ветераны!» – поделились 

своими эмоциями молодые волонте-
ры компании.  

Ольга ИВАНОВА

традиция      М Е ТА Д и Н Е А      

тЫСячи вСХодов победЫ
Работники подмосковной площадки компании «Метадинеа»  
приняли участие в эколого-патриотической акции «Лес Победы».

Акция прошла 15 мая и стала данью па-
мяти и уважения участникам Великой 
Отечественной войны, сражавшимся 
за наше мирное настоящее и будущее. 

РАбОТНиКи КОМПАНии «Метади-
неа» второй год присоединяются к 
этой ежегодной акции, первый раз на 
посадку саженцев вместе с предста-
вителями других предприятий и орга-
низаций они вышли в 2019 году. В про-
шлом году из-за пандемии событие не 
состоялось, а в этом метадинеевцы с 
удовольствием вновь откликнулись 
на эту совместную «зеленую» тради-
цию. 

ГЛАВНОй ПЛОщАДКОй акции «Лес 
Победы» стала территория близ де-
ревни Костино. Место под посадку 
выбрали неслучайно – раньше здесь 
находился ветровал и множество за-
сохших деревьев. После сплошной 
санитарной рубки освободилось ме-

сто под новый лес. В назначенный 
день здесь собрались более пяти-
сот человек – представители трудо-
вых коллективов и неравнодушные 
жители округа. За несколько часов 
дружной и слаженной работы на 
площади почти 6 гектаров было вы-
сажено 22 тысячи саженцев сосны и 
дуба.

«Это очень нужная традиция. выса-
женные деревья – это наша общая 
память, наша общая благодарность 
за великий подвиг тем, кто воевал на 
фронтах, и тем, кто трудился в тылу, 
приближая День Победы. Отрадно, 
что к акции присоединились люди 
разных поколений, целые семьи. 
Наши дети должны знать и помнить о 
войне, чтобы научиться жить в мире», 

– рассказали сотрудники компании 
«Метадинеа». 

Ольга ИВАНОВА
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М Е ТА Ф РА КС      экология

Встреча состоялась в здании Центра 
международной торговли на Красно-
пресненской набережной с подачи 
обеих палат Федерального Собрания 
РФ, министерств – природных ресур-
сов и экологии, строительства и ЖКХ, 
Федеральной службы по надзору в 
сфере природопользования и других 
профильных ведомств. Программа во-
брала в себя 25 мероприятий, объеди-
нив полторы тысячи делегатов из 80 
регионов страны. По общему мнению 
делегатов, улучшение качества жизни 
населения, сохранение природы для 
будущих поколений и устойчивое раз-
витие экономики сегодня стали глав-
ными задачами для широкой обще-
ственности. 

В рамках деловой программы делега-
ты обсудили круг проблем и задач по 
снижению негативного воздействия 
промышленности на окружающую 
среду, а также развитие отрасли об-
ращения с отходами, переход на ци-
клическую экономику, ликвидацию 
накопленного экологического ущер-
ба. Интерес участников вызвало раз-
витие «зеленой» экономики, пробле-
мы реабилитации водных объектов, 
экологический мониторинг, развитие 
экологического туризма и другие во-
просы. 

В работе форума участвовал замести-
тель гендиректора – технический ди-
ректор компании Александр Вдовин. 

«Метафракс» ориентирован на ESG-
принципы и вовлеченность в сокраще-
ние воздействия на природу. Создавая 
условия для долгосрочного развития, 
наша компания совершенствует про-
изводство и внедряет современные 
и эффективные способы уменьшения 
объема выбросов и отходов. Форум 
«Экология» способствует укрепле-

нию экологической повестки в стране,  
поэтому мы принимаем в его работе 
самое активное участие», – подчеркнул 
Александр Сергеевич. 

«НАш ФОРУМ за 12 лет стал веду-
щей площадкой, создающей условия 
для открытого диалога федеральной 
и региональной власти, общества и 
бизнеса по основным вопросам в эко-
логии, – открыв встречу, обратился к 
собравшимся первый заместитель 
главы комитета Госдумы РФ по эко-
логии и охране окружающей среды 
Николай Валуев. – Я рад, что предпри-
ятия осознают ответственность за со-

стояние окружающей среды и стали 
больше уделять внимания экологии в 
стратегиях своего развития. Политика 
государства развивается так, что быть 
экологичным – это не только правиль-
но, но и выгодно».

После пленарного заседания участ-
ники перешли в режим работы в 
форме круглых столов и дискуссион-
ных площадок, находя в острых диа-
логах оптимальные решения важных 
экологических вопросов, сформи-
ровали и приняли в итоге актуаль-
ную резолюцию, которая, по словам 
Николая Валуева, станет основой 
предстоящих изменений государ-
ственной экологической политики и 
нормативно-правового регулирова-
ния в этой области.

Продолжение на стр. 15

Сберегая природу 
для будуЩиХ поКолений
В Москве 24 и 25 мая состоялся XII Международный форум «экология». В течение 12 лет форум 
собирает на одной площадке неравнодушных к экологическому развитию России представителей 
федеральных и региональных органов власти, бизнеса и некоммерческих организаций. 

Технический директор компании «Метафракс» Александр ВДОВиН и пер-
вый замглавы комитета Госдумы РФ по экологии и охране окружающей 
среды Николай ВАЛУЕВ

Один из мировых принципов ответственного инвестирования – проверка ком-
паний на соответствие принципам ESG (англ. environmental – экология, social 

– социальное развитие, governance – корпоративное управление). Этот индекс 
раскрывает инвесторам стратегию компании, условиях труда сотрудников и то, 
как предприятие заботится об экологии.
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конференция     М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

В обсуждении приняли участие спе-
циалисты ведущих компаний газохи-
мической отрасли России и стран СНГ. 
Мероприятие охватывает весь спектр 
газохимических производств – метанол, 
аммиак, карбамид и их производные. 

ТОП-МЕНЕДжЕР «МЕТАДиНЕА» в 
дистанционном формате представил 
доклад «Поиск проектов в средне- и 
малотоннажной химии. Опыт «Ме-
тафракс Групп» и ответил на вопросы 
участников мероприятия. В частности, 
Левон Гарслян рассказал, что на пер-
вичном этапе пути, еще до определе-
ния конкретных проектов, в компании 
проводится соотнесение ее целей с це-
лями «Метафракс Групп», а также оцен-
ка имеющихся ресурсов, причем не 
только финансовых и производствен-
ных, но и управленческих. 

Далее, по его словам, определяются 
критерии проектов по самым разным 
параметрам – финансовым, географии 
производства и сбыта и многим другим. 
Обязательно учитываются возможные 
меры господдержки. Анализируется 
импорт, макротренды и конечная от-
расль, чтобы понимать – кто может быть 

клиентом, и какова динамика спроса у 
конечных потребителей. В результате 
формируются приоритетные продук-
товые направления, в рамках которых 
организуется проработка проектов. 

Заместитель гендиректора «Метади-
неа» выделил четыре этапа проработки 
каждого проекта. На первом совместно 
со специалистами Инженерно-техни-
ческого центра «Метафракс» прово-
дится первичный химический анализ, 
уточняется доступность сырья, «це-
почки» и стадии переработки, возмож-
ности следующего передела. На вто-
ром этапе проработки привлекаются 
эксперты для анализа рынка, оценки 
спроса, конкурентов и преимуществ, 
потенциала экспорта. На третьем этапе 
формируется технико-экономическое 
обоснование (ТЭО), проводятся науч-
но-исследовательские и опытно-кон-
структорские работы (НИОКР), опре-
деляется поиск доступных технологий. 
И на финальном этапе происходит 
«упаковка» проекта, составляется его 
финансовая модель, стратегия выхода 
на рынок. Бизнес-план выносится на 
рассмотрение и в случае одобрения 
направляется на реализацию.

ЛЕВОН ГАРСЛЯН особо отметил, что 
развитие бизнеса – непрерывный про-
цесс, поэтому, по его мнению, важно 
иметь дифференцированный порт-
фель идей.

«Должен быть пул проектов на разных 
этапах проработки, конвейерная си-
стема, непрерывная работа. Напри-
мер, два проекта на одном этапе, три 
на этапе поиска технологий, два про-
екта, которые лежат на столе у совета 
директоров и ждут своего одобрения, 
и несколько проектов в реализации. 
К каким-то темам мы возвращаемся, 
какие-то темы закрываем, понимая, что 
перспективы у них еще долго не бу-
дет. Это позволяет не фокусироваться 
на одной теме, которая в конце может 
привести к неудаче и потере времени. 
Ведь от идеи до построенного завода, 
в среднем, проходит до пяти лет. По-
этому важно иметь диверсифициро-
ванный портфель проектов. Пандемия 
помогла нам понять правильность та-
кого подхода, благодаря чему мы стали 
смелее в принятии решений», – заявил 
Левон Гарслян.

Максим ОБОРИН 

Конвейер проеКтов
заместитель генерального директора компании «Метадинеа» Левон Гарслян принял участие  
в международной конференции «Монетизация газа России и СНГ» – значимом для бизнеса 
мероприятии в сфере переработки газа для получения продуктов с высокой добавленной стоимостью. 
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М Е ТА Д и Н Е А     лица

В канун Дня химика Виталий Валерье-
вич нашел время рассказать о себе 
нашему изданию. «В 14-й губахинской 
школе учительница химии интересно 
рассказывала о своем предмете, уме-
ла доходчиво донести самую сложную 
тему, – вспоминает собеседник. – Но с 
выбором профессии я определился 
уже после окончания школы и Кизе-
ловского горного техникума». 

– Как технику-автомеханику пришло 
понимание, что профессиональная 
карьера все же должна выстраивать-
ся в химической отрасли?

– Не скрою, с детства напитался духом 
уважения к работникам химическо-
го производства, в частности, к про-
фессии отца. Бывало, он в неспешной 
семейной беседе с увлечением рас-
крывал мне тонкости производства 
различной химической продукции. Я 
и профессию автомеханика тоже об-
рел неслучайно – стремился понимать 
и ценить физический труд, проникся 
уважением к людям труда, неважно ка-
кой профессии и квалификации. Имен-
но к тем, кто любит и умеет трудиться. 
И я увидел таких людей, когда, спрятав 
подальше диплом, пришел трудиться 
в августе 2004 года на «Метафракс» в  
ПОРОТЦ рядовым рабочим.

– что привлекает Вас в химическом 
производстве и удерживает от сме-
ны профессии, ведь Вы еще молодой 
человек и могли бы состояться в дру-
гом ремесле? 

– Привлекает необычность профессии. 
Она очень увлекательная, прекрасно 
подходит интересным и неординар-
ным людям, которыми богата наша 

компания. Честно сказать, по жизни я 
люблю и ценю экстрим, и у нас каж-
дый день уникален и неповторим. Хи-
микам некогда скучать: мы постоянно 
в работе, в поиске новых решений. 
Уже работая в компании, пришел к 
убеждению, химик – востребованная 
профессия на рынке труда. Посудите 
сами: не так уж и много выпускников 
школ стремится на факультет химии. 
Поэтому опытные работники и ценят-
ся. Я люблю читать профильную ли-
тературу и недавно узнал, что наша 
профессия входит в десятку востре-
бованных специальностей в стране. 
Высокая зарплата – дело важное, но 
нужно много учиться и развиваться, 
чтобы соответствовать должности и 
добиваться признания в коллективе. В 
специальности «химия» большое раз-
нообразие: можно быть технологом, 
инженером, аналитиком или лабо-
рантом. Я стал производственником. 
И моя душа спокойна, занимаюсь лю-
бимым делом, по-настоящему предан 
своей профессии и чту традиции на-
шей династии.

Я часто вспоминаю поговорку: «Плох 
тот солдат, который не мечтает стать ге-
нералом». Если представится возмож-
ность, я обязательно продолжу про-
фессиональную подготовку на более 
высоком уровне.

– Пригодились ли Вам знания и навы-
ки механика, полученные в технику-
ме?

– Преимущество профессии химика-
производственника в ее универсаль-
ности. Например, химик-технолог знает 
электротехнику, контрольно-измери-
тельную аппаратуру и оргтехнику, без 

этого трудно обойтись в повседнев-
ной работе. И мне не раз приходилось 
крутить гайки и выполнять тяжелую 
черновую работу в режиме монтажа и 
пусконаладки нашего оборудования. 
Поэтому и руки, и знания, и желание, 
и умение выполнять любую работу на 
интересном производстве мне приго-
дились и нужны постоянно. 

– чем-то отличается труд на производ-
стве смол от, скажем, производства 
метанола?  

– Тонкости есть в любой специализации, 
но нас объединяет одно «железное» 
правило: работник химического про-
изводства должен быть аккуратным и 
ответственным, потому что от его дей-
ствий зависит не только его жизнь и 
здоровье, но и окружающих, а также 
судьба дорогостоящего технологиче-
ского оборудования.

– Раскройте, пожалуйста, формулу 
своей «химической» карьеры.

– Повторюсь, началась моя работа поч-
ти 17 лет назад с должности помощника 
котельщика в компании «Метафракс». 
Но уже в декабре 2004 года стал ап-
паратчиком полимеризации на «Ме-
тадинеа». Набирался опыта, знаний 
технологических норм и режимов, ста-
рался ухватить тонкости производства, 
складирования, отгрузки смол и доку-
ментального сопровождения всех опе-
раций. Не раз ездил на курсы повыше-
ния квалификации. Поэтому в декабре 
2007-го меня назначили мастером, а в 
апреле 2013 года – начальником смены. 

Я осознаю свою большую ответствен-
ность, поэтому считаю важным во всех 
тонкостях понимать не только весь 
цикл производства, но и грамотно 
общаться с людьми, учитывая особен-
ности их характеров и профессио-
нальной подготовки. В нашей компа-
нии принято наставничество – когда 
опытный кадровый специалист обу-
чает техническим тонкостям, теории 

«любовЬ К труду, ЭКСтрим  
и преданноСтЬ проФеССии»
Виталий УФиМцЕВ – представитель разветвленной трудовой династии химиков, ценит 
профессионалов в любой отрасли, уважает надежных людей, пусть и с трудным характером. Считает 
себя счастливым человеком, нашедшим свой путь в профессии. Оказавшись в слаженном коллективе 
работников смольного производства, обрел уверенность, что химиками становятся те, кто умеет 
решать нестандартные задачи, кто готов экспериментировать и добиваться высокого результата. 

Виталий Валерьевич окончил 14-ю школу в 2001 году, а в 2004 году – Кизелов-
ский горный техникум по специальности «Техобслуживание и ремонт авто-
транспорта». В 2009 году руководство компании выразило ему благодарность 
за высокие профессиональные качества, а в 2019 году за высокие производ-
ственные достижения наградило Почетной грамотой в честь профессиональ-
ного праздника.
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и практике. Тогда и новичок быстро 
начнет грамотно разбираться в про-
фессии, узнает все тонкости работы на 
смольном производстве. Меня «под-
нимали на ноги», научив азам про-
фессии и отношению к непростому 
ремеслу, Сергей Данилин, Виталий 
Ткаченко, Алексей Поролло и другие 

коллеги. В свою очередь и я стал на-
ставником для товарищей, в частности, 
для Виталия Ткаченко. Недавно и его 
назначили на должность начальника 
смены.

– Каковы Ваши увлечения, хобби?

– Зимой свободное время с удоволь-
ствием провожу на горнолыжной 
трассе, на сноуборде. Летом осваиваю 
замысловатые и где-то даже экстре-
мальные лесные маршруты со своим 
«другом» – внедорожным мотоциклом. 
Я и по жизни себя считаю любителем 
экстрима: преодоление трудностей в 
работе и в повседневной жизни греет 
кровь и закаляет волю.

– что для Вас значит понятие «хи-
мия»? 

– Это вся моя жизнь, жизнь всех родных 
и близких. Производство у нас непре-
рывное, смола требуется потребителям 
постоянно, высокого качества и разных 
марок. Поэтому приходится контроли-

ровать качество продукции и прини-
мать меры. Бывает, даже и в нерабочее 
время. Я честно скажу, без пафоса: через 
неделю – другую в отпуске я начинаю 
томиться, мечтаю поскорее окунуться в 
привычный круговорот рабочих забот.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

Виталий УФиМцЕВ родился в сен-
тябре 1983 года в Губахе, в семье 
работников Губахинского химзаво-
да (ПАО «Метафракс»). Отец Вале-
рий Николаевич трудился на про-
изводстве метанола и в компании 
«Метадинеа», мама Татьяна Алек-
сандровна более 36 лет отработала 
экономистом производства полиа-
мида. Много лет трудилась на «Ме-
тафраксе» и сестра Виктория, сейчас 

– сотрудница компании «Метафракс 
Трейдинг». Немалую часть трудовой 
биографии посвятил химическому 
производству и брат Андрей. На 
предприятии отработали и продол-
жают ныне трудиться их многочис-
ленные родственники.

   экология      М Е ТА Ф РА КС

Окончание. Начало на стр. 12

«Я ВПЕРВыЕ ПРиНЯЛ УчАСТиЕ в 
масштабном экологическом форуме, 

– признался Александр Вдовин. – От-
мечу высокий уровень организации 
и представительства. Здесь и власть, и 
бизнес, и влиятельные общественные 
организации, и механизмы оздоров-
ления ситуации в экологии. Все, что 
нас как производственников волнует, 
было представлено. Компания долж-
на на регулярной основе участвовать 
в движении, чтобы держать руку на 
пульсе, быть в курсе всех новаций на 
законодательном уровне и общаться 
с коллегами для решения актуальных 
задач».  

РАСКРыВАЯ СУТь ФОРУМА и делясь 
впечатлениями о работе в сессии 
«Государственное регулирование», 
технический директор сообщил, что 
особый интерес вызвал механизм 
сокращения выбросов парниковых 
газов. «Есть методики, которые в рам-
ках европейского законодательства 
устанавливают трансграничный угле-
родный налог, – уточнил Александр 

Сергеевич. – Эти документы находят-
ся на утверждении, и первое чтение 
по этому закону в Госдуме состоится 
в первом полугодии. А с 2024 года за-
конодательство по регулированию 
трансграничного парникового эффек-
та вступит в силу. Кстати, на уровне 
ООН формируется методика расчетов 
СО2, и она будет рекомендована чле-
нам ООН как единая нормативная 
база».

По словам Александра Вдовина, на 
сессии была представлена и законо-
дательная база по регулированию 
промышленных отходов через едино-
го оператора отходов ii класса опасно-
сти (батарейки) на примере компании 
duracell. Компания, имея мотивацию 
от государства, взялась бесплатно со-
бирать и утилизировать использован-
ную продукцию у себя, в Челябинске.

«Констатировано, что не все эколо-
гические нормативные документы в 
стране блестяще работают, – сообщил 
технический директор. – В частности, 
имеются явные недочеты по категори-
рованию объектов. Коллеги обсудили 

эти юридические казусы и нестыков-
ки, выработав стратегию их преодо-
ления. Особый интерес представило 
экологическое страхование. Этот вид 
страхования необязательный, но век-
тор его развития понятен». 

Отвечая на вопрос: чем форум оказал-
ся полезным для «Метафракса», Алек-
сандр Вдовин пояснил, что полезным 
оказалось обсуждение климатических 
изменений, происходящее в бизнес-
среде, в частности, по интеграции 
нормативной базы России с европей-
ской базой. «Сегодня мы на форуме 
услышали, что методики расчетов уже 
выстроены, нормативы проходят про-
цедуру утверждения на уровне Гос-
думы. Так, тонна СО2 будет облагаться 
налогом в сумме 25 евро. Мы с лицен-
зиаром – с компанией Casale сделали 
расчет углеродоемкости продуктов, 
которые будем производить на ком-
плексе АКМ, уже имеем оценочный 
уровень налога и можем оценить бу-
дущие затраты при продаже продук-
тов на европейский рынок».

Сергей МАРИНЦЕВ, фото автора

Сберегая природу
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В рамках профориентаци-
онных встреч руководите-
лей крупных предприятий 
Орехово-Зуевского округа 
со старшеклассниками ге-
неральный директор АО 
«Карболит» Максим Бату-
ев и начальник отдела по 
управлению персоналом 
компании «Метадинеа» Та-
тьяна Белова провели с 
ребятами онлайн-конфе-
ренцию. Участниками кон-
ференции стали учащиеся 
более 30 школ, лицеев и 
гимназий.

В хОДЕ ОНЛАйН-ОбщЕ-
НиЯ руководители позна-
комили старшеклассников 
с историей развития «Ме-
тафракс Групп», рассказа-
ли о создании компании 
по производству синтети-
ческих смол «Метадинеа», 
о вхождении в группу ста-
рейшего подмосковного 
химического завода «Кар-

болит». Также поведали о 
направлениях деятельно-
сти компаний, их дости-
жениях и перспективных 
планах. Особое внимание 
акцентировали на теме 
экологии и организации 
работы «Метадинеа» и 
«Карболита» в области за-
щиты окружающей среды 
городского округа Орехо-
во-Зуево. 

Несмотря на онлайн-фор-
мат, конференция оказалась 
очень живой и активной. 
Старшеклассники интере-
совались востребованными 
в компаниях профессиями 
и специальностями для вы-
пускников средних и выс-
ших учебных заведений, 
возможностями карьерного 
роста и преимуществами со-
циального пакета компаний. 
На все вопросы участников 
конференции Максим Ба-
туев и Татьяна Белова дали 
обстоятельные ответы. 

В зАВЕРшЕНиЕ ОНЛАйН-
ВСТРЕчи учащимся пред-
ложили проявить себя в 
конкурсе на лучшее описа-
ние химико-технологиче-
ского процесса одного из 
продуктов, производимого 
компанией «Метадинеа». По-
ступившие от участников 
конкурсные работы оказа-
лись содержательными и 
интересными, ребята про-
демонстрировали свой ин-
терес к химической науке и 
показали знания технологи-
ческих процессов. Победите-
лем конкурса была признана 

ученица 10а класса лицея  
г. Орехово-Зуево Ангелина 
Калимулина (в центре на 
нижнем фото). Она награж-
дена грамотой, сертификатом 
книжного магазина и суве-
нирной продукцией с симво-
ликой «Метафракс Групп».

«В процессе диалога со 
старшеклассниками мы ус-
лышали их интерес к пред-
приятиям родного округа, 
получили от них приглаше-
ние на очные визиты в шко-
лы. Также ребята пожелали 
посетить производственную 
площадку в Орехово-Зуево. 
Мы надеемся, что проведен-
ное мероприятие поможет 
школьникам в выборе буду-
щей профессии и будущего 
места работы. Наша задача 

– познакомить и дать моти-
вацию ребятам, чтобы после 
учебы в вузах и ссузах они 
оставались в родном городе 
и трудились в наших компа-
ниях», – отметила начальник 
отдела по управлению пер-
соналом «Метадинеа» Татья-
на Белова. 

Кирилл ПЕРОВ 

онлайн-вСтречи  
Со СтаршеКлаССниКами
Руководители 
компаний 
«Метафракс Групп» 
в онлайн-формате 
провели встречу 
с выпускниками 
Орехово-зуева. 
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Участники команды выражают 
огромную благодарность руковод-
ству компании «Метафракс», ВФСК 
ГТО Пермского края, а также руково-
дителям команды Ришату Ишмано-
ву и Минхату Харисову за организа-
цию поездки и помощь в подготовке 
к соревнованиям. 

ТРиНАДцАТОГО МАЯ в Уфе на пло-
щадке стадиона «Динамо» стартовал  
iii Всероссийский фестиваль ГТО сре-
ди трудовых коллективов, посвящен-
ный 90-летию создания Всесоюзного 
физкультурного комплекса «Готов к 
труду и обороне СССР». Для участия в 
фестивале в столицу Башкортостана 
съехались 39 трудовых коллективов из 
29 регионов России, которые завоева-
ли путевки в финал на региональных 
этапах. Всего участие в соревнованиях 
приняли более 300 человек в возрас-
те от 25 до 59 лет. Пермский край на 
фестивале представляла спортивная 
сборная компании «Метафракс», в ко-
торую вошли Евгения Виноградова, 
Наталья Федорова, Анастасия Сурен-
кова, Фания Верещагина, Денис Каза-
ков, Евгений Чураев, Алексей Егоров и 
Олег Вахитов. Наши спортсмены высту-
пали в четырех возрастных категориях, 
соответствующих ступеням нормати-
вов комплекса ГТО.

На протяжении трех фестивальных 
дней участники соревновались в ше-
сти видах программы. Первым видом 
стала стрельба из электронного ору-
жия. Лучший результат в нашей коман-
де здесь показал Денис Казаков, на-
бравший 39 очков. Также спортсмены 
продемонстрировали свою подготовку, 
выдержку и силу в подтягивании: муж-
чины – на высокой перекладине, жен-
щины – на низкой. На этом этапе среди 
наших спортсменов лучшими стали 
Олег Вахитов (26 раз) и Евгения Вино-
градова (22 раза). Вместо подтягива-
ния спортсмены могли выбрать рывок 
16-килограммовой гири. В этом упраж-
нении отличился Алексей Егоров, вы-
полнивший его 89 раз.

В поднятии туловища из положения 
лежа или, проще говоря, в «прессе» 
лидером стал Евгений Чураев. За от-
веденное время 60 секунд ему удалось 
сделать 60 повторений. В наклоне на 
гимнастической скамье участникам 

предстояло показать свою растяжку. 
Самыми гибкими из Губахи оказались 
Олег Вахитов и Алексей Егоров, ко-
торым удалось наклониться на 24 см 
ниже гимнастической скамьи. В отжи-
мании вновь отличились Олег Вахитов 
(84 раза) и Евгения Виноградова (33 
раза).

Шестым испытанием стал кросс на 
среднюю дистанцию – 2 и 3 км в зави-
симости от ступени ГТО. Спортсменам 
пришлось бежать в сложнейших усло-
виях – температура воздуха на стади-
оне доходила до 35 градусов. Среди 
прекрасной половины нашей команды 
лучший результат в забеге на 2 км по-
казала Наталья Федорова, преодолев 
дистанцию за 8,07 минуты. У мужчин 
лучшее время – 7,34 минуты – у Олега 
Вахитова. В забеге на 3 км лидером 
стал Евгений Чураев, показавший вре-
мя 10,13 минуты.

Завершились соревнования эстафе-
той ГТО, которая проходила впервые 
в рамках фестиваля трудовых коллек-
тивов. Стартовали одновременно по 
четыре команды. Для прохождения по-
лосы испытаний спортсменам пооче-
редно предстояло выполнить прыжок 
в длину, отжимание, пресс и подтяги-
вание. Сборная «Метафракса» уверен-
но выиграла свой забег. В общем за-
чете эстафеты наши спортсмены стали 
седьмыми. 

ПО иТОГАМ фестивального многобо-
рья из 39 команд наша сборная заняла 
9-е место и вошла в десятку сильней-
ших команд страны.

Лучший результат в личном первен-
стве показала Анастасия Суренкова, 
занявшая 7-е место в своей возрастной 
группе. Среди мужчин высокие резуль-
таты продемонстрировали Олег Вахи-
тов, ставший в своей категории 5-м, и 
Денис Казаков, занявший 6-е место. 
Все участники команды, показав высо-
кую подготовку, улучшили свои рекор-
ды во многих видах. 

зАВЕРшиЛСЯ ФЕСТиВАЛь красоч-
ной церемонией закрытия и награж-
дения. Помимо официальных лиц на 
мероприятии присутствовали и име-
нитые спортсмены – заслуженный 
мастер спорта России, трехкратный 
чемпион мира по биатлону, бронзо-
вый призер олимпиады в Ванкувере 
Максим Чудов и всемирно известный 
боец, чемпион мира по бразильскому 
джиу-джитсу, пятикратный чемпион в 
грэпплинге Джефф Монсон.

«Фестиваль ГТО стал для спортсменов 
не просто праздником, но и серьезным 
спортивным испытанием, участие в ко-
тором приняли десятки лучших трудо-
вых коллективов России. Команда «Мета- 
фракс» достойно представила Пермский 
край – мы вошли в десятку сильнейших 
рейтинга ГТО. Я благодарю всех наших 
спортсменов и руководителей команды 
за красивые, яркие выступления и вы-
сокие результаты», – прокомментировал 
выступление нашей команды замести-
тель гендиректора по персоналу и со-
циальным вопросам компании «Мета-
фракс» Рашид Шакиров.   

Денис КАЗАКОВ

вСегда готовЫ!
Спортивная команда «Метафракс» вошла в десятку сильнейших сборных страны. 



18

э Т О  и Н Т Е Р Е С Н О      спорт

Погода в этом году порадо-
вала бегунов, день выдался 
солнечным и жарким. Под-
держка болельщиков до-
бавила накала в этот спор-
тивный праздник. Забеги, 
посвященные 76-й годовщи-
не Великой Победы, прош-
ли в три этапа. Первыми на 
старт вышли учащиеся школ 
и Уральского химико-техно-
логического колледжа. Сре-
ди сборных 5-9-х классов 
лидировали спортсмены 
школы № 2. Во втором забе-
ге самой быстрой оказалась 
команда УХТК.

Среди трудовых коллективов 
на старт эстафеты вышли пять 
команд: «Метафракс», «Губа-

хинский кокс», «Единая Рос-
сия», «Медицинский техни-
кум» и сборная «Губахинский 
Трейл», состоящая в большин-
стве из работников «Мета- 
фракса». С первых минут ли-
дерством на дистанции завла-
дели наши спортсмены и до 
самого финиша его сохраня-
ли. Давний соперник нашей 
команды – сборная «Единой 
России» – и в этот раз показала 
достойную конкуренцию, сра-
жаясь до последнего. 

ФиНишНАЯ ЛЕНТА пре-
одолена, команда «Мета-
фракса» – на высшей ступе-
ни пьедестала. Второе место 
заняла сборная «Единой 
России», третье – спортсме-

ны «Губахинского кокса». На-
грады победителям вручили 
генеральный директор ком-
пании Владимир Даут и со-
трудник газеты «Уральский 
шахтер» Владимир Имай-
кин. Почетной грамотой и 
специальной статуэткой на-

гражден участник нашей ко-
манды Денис Казаков, став-
ший победителем на самом 
сложном первом этапе.   

Ольга ИВАНОВА  
Фото предоставлено  

СК «Губахинский» 

денЬ побед
Девятого мая, в День Победы, в Губахе состоялась традиционная, уже 73-я, легкоатлетическая эстафета 
на призы газеты «Уральский шахтер». Участниками состязаний стали учащиеся образовательных 
учреждений округа, а также представители трудовых коллективов.
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Вдохновившись победой, уже через не-
делю ребята провели следующую игру 
с березниковской командой «Ависма», 
которая прошла на поле соперников. 
Родной газон березниковцам не помог, 
за весь матч им не удалось забить ни 
одного гола. В то время как наши фут-
болисты провели две успешные атаки. 
Счет 2:0 за «Метафраксом».

Третью игру с командой «Оса» наши 
футболисты провели дома. И вновь по-

беда. Матч закончился со счетом 7:1 в 
пользу нашей сборной. 

Следующую игру команда «Метафракс» 
проведет с березниковской сборной 
«Уралкалий» 29 мая накануне профес-

сионального праздника на стадионе 
СК «Губахинский» (пос. Северный). Фут-
больное противостояние химиков нач-
нется в 16.00. Болеем за наших!    

Ольга ВОТИНЦЕВА 

болеем за нашиХ!
Футбольная команда 
«Метафракса» свой стартовый 
матч на Первенстве Пермского 
края (вторая группа) провела на 
родном поле. На стадионе СК 
«Губахинский» наши футболисты 
встретились с пермяками из 
сборной СшОР «закамск». Матч 
получился захватывающим, 
обе команды создали немало 
голевых моментов, но нашим 
спортсменам удалось их 
реализовать больше. итог – 3:1 в 
пользу команды «Метафракс».

благоустройство      С О ц и А Л ь Н АЯ  А КТ и В Н О С Т ь      

Традиционно ветераны помогают 
подготовить к летнему сезону кор-
поративную базу отдыха «Уральский 
букет». Этот год не стал исключением. 
Прихватив грабли, лопаты, метлы и 
отличное настроение, они провели 
дружный и продуктивный субботник. 
Убрали прошлогоднюю листву, со-
брали мусор, привели в порядок до-
рожки.

«Поработали с удовольствием, совме-
стили приятное с полезным – подго-
товили «Уральский букет» к лету, на-
сладились красотами нашей природы 
и отлично пообщались», – признались 
ветераны. 

А пятого мая ветераны компании 
вместе с представителями админи-
страции округа, городского совета ве-
теранов и «единороссами» приняли 
участие в озеленении родной Губахи, 

приуроченном к 80-летнему юбилею 
города. Участниками мероприятия в 
этот день было высажено 150 сажен-
цев липы по главной улице города – 
проспекту Ленина. «Надеемся, что все 

липы приживутся и будут долго радо-
вать губахинцев», – отметила Наталья 
Недайборщ. 

Ольга ИВАНОВА 

приятное С полезнЫм
С приходом весны и тепла природа расцветает на глазах. Вот и ветераны компании «Метафракс», 
за зимние месяцы и пандемийные ограничения соскучившиеся по общению и совместным 
мероприятиям, в эти погожие дни заметно активизировались. 
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В пятый раз в рамках фе-
стиваля предусмотрена об-
разовательная программа, 
участниками которой станут 
студенты творческих вузов 
России. Для начинающих 
пианистов, симфонических 
и хоровых дирижеров, хоре-
ографов, танцовщиков, му-
зыковедов, продюсеров и 
композиторов будут органи-
зованы мастер-классы и лек-
ции известных музыкантов 
и музыковедов Алексея Па-
рина, Ирины Сусидко, Павла 
Луцкера, Антона Батагова, Те-
одора Курентзиса, Антониоса 
Кутруписа, Нанин Линнинг.

бЛАГОДАРЯ ПОДДЕРжКЕ 
бенефициарного владельца 
ПАО «Метафракс» Сейфедди-
на Рустамова продолжит свою 
работу программа Women 
in Art, посвященная женщи-
нам в искусстве. Студентки, 
обучающиеся редким среди 
женщин специальностям, на-
пример, таким, как дирижи-
рование, игра на кларнете и 
ударных, в рамках программы 
получают дополнительную 
возможность расширить свой 
музыкальный опыт.

«Тема образовательной 
программы Дягилевско-
го фестиваля в этом году 

– «Слово и музыка». Их вза-
имоотношения участники 
рассмотрят в самых раз-
личных ракурсах. Благода-
ря поддержке «Метафракс 
Групп» будет организована 
танцевальная лаборатория 
No man is an island – проект 
продюсера Марии Андрю-

щенко, выпускницы Women 
in Art 2019 года. В ее рамках 
студенты-хореографы и тан-
цовщики под руководством 
хореографа Нанин Линнинг 
создадут свои работы на 
музыку молодых компози-
торов. Также будет реали-
зован и еще один проект 
наших выпускников — про-
грамма «Сказки Андерсена», 
где будут представлены со-

чинения молодых датских 
и русских композиторов», 

– рассказала советник пред-
седателя совета директоров 
компании «Метафракс» Ма-
рия Коновалова.

ВПЕРВыЕ ПРОЕКТ Women 
in Art был реализован в рам-
ках Международного Дя-
гилевского фестиваля 2018 
года. Также в 2018 году между 
«Метафраксом» и Пермским 
театром оперы и балета  
им. П. И. Чайковского было 
заключено соглашение о со-
трудничестве, благодаря ко-
торому за прошедшие годы 
реализован целый ряд со-
вместных культурных про-
грамм и проектов, направлен-
ных на развитие культурных 
институций и туристического 
потенциала территорий КУБа, 
приобщение жителей к цен-
ностям российской и миро-
вой музыкально-театральной 
культуры и активизацию куль-
турной жизни в регионе.

Кирилл ПЕРОВ 

Компания поддержит  
дягилевСКий ФеСтивалЬ
Международный Дягилевский фестиваль пройдет в Перми с 10 до 20 июня. В этом году одно 
из наиболее ожидаемых событий в мире российского академического искусства состоится в 
традиционном формате и вновь представит актуальные музыкальные тенденции и достижения 
современного театра. 


